

de la colline où s'élevait la tour, outre les cabanes étaient des hangars, qui servaient à loger les troupeaux, et où les femmes demeuraient et préparaient les aliments.

Quand Jésus naquit, les trois chefs des bergers, frappés de l'aspect inaccoutumé de cette nuit merveilleuse, se tenaient devant leurs cabanes, regardant autour d'eux et considérant avec étonnement une lumière extraordinaire au dessus de la grotte de la crèche. Comme ils tournaient de temps en temps les yeux vers le ciel, tout à coup, une nuée lumineuse s'abaissa vers eux. Pendant qu'elle s'approchait, des figures se dessinèrent, des chants harmonieux, d'une expression joyeuse qui devenaient de plus en plus distincts, se firent entendre. Les bergers furent d'abord effrayés; mais un ange parut devant eux et leur dit : " Ne craignez pas, car je viens vous annoncer une grande joie, pour tout le peuple d'Israël ; c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Et voici à quel signe vous le reconnaîtrez : " Vous trouverez un enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche." Pendant que l'ange parlait ainsi, la splendeur devint de plus en plus grande autour de lui, et plusieurs grandes figures d'anges, belles et lumineuses se firent voir dans le plus brillant éclat. Ils entonnèrent d'une voix à ravir : " Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté."

Les bergers de la tour eurent aussi la même apparition, mais un peu plus tard. Les anges